

DSGVO – Informationsblatt (9.7.2018)

Ergänzend zum E-Mail vom 24.5.2018 möchte ich Dir hiermit noch Detailinformationen zum Thema Datenschutzgrundverordnung geben.

Durch die Aussendung des e-Mails und dieses Schreibens ist die rechtliche Informationspflicht erfüllt.

Die Sektion Tischtennis, Union Horn speichert aufgrund der Vereinsstatuten, aufgrund rechtlicher Gründe und aus Gründen der Information an die Mitglieder (z.B.: e-mail) personenbezogene Daten.

Es werden keine sensiblen Daten, wie Leistungsdaten nach medizinischen Tests, gespeichert.

Von wo kommen die Daten?

Bei langjährigen Mitgliedern wurden die Daten aufgrund der Mitgliederliste von „Josef Kindl“, ehemaliger Sektionsleiter, übernommen. Ab 2007 wurden diese mittels Anmeldeformular, welches von jedem Mitglied freiwillig ausgefüllt und unterschrieben wurde, übernommen.

Welche Daten werden gespeichert?

Gespeichert werden: Name, Geschlecht, Titel, Geburtsdatum, Adresse, Email, Telefonnummer(n), Anmeldedatum, NÖTTV Passnummer, Zusage Info e-mail, Zusage Foto, Funktion im Verein, Ehrungen, durchgeführte Schulungen und Ausbildungen sowie Mannschafts- und Trainingsgruppenzugehörigkeit.

An den Dach- bzw. Fachverband werden Name, Geschlecht, Geburtsdatum, Adresse und Vereinszugehörigkeit zwecks der Ausübung der NÖTTV Meisterschaft (NÖTTV), zwecks Haftpflichtversicherung und vereinsrelevante Belange (Union NÖ) weitergegeben.

Im Fall von Ehrungen werden Name, Geburtsdatum, Eintrittsdatum, Funktion im Verein an die Stadtgemeinde, das Land NÖ, die Union NÖ und den NÖTTV weitergegeben.

Mit der Anmeldung bei Turnieren bzw. zur NÖTTV Meisterschaft werden die Spielergebnisse ebenso mit Namen, Geschlecht, ggf. Altersgruppe (Jugend, Senioren) veröffentlicht.

Ziel der Sektion Tischtennis ist es, mit möglichst wenig personenbezogenen Daten, das Vereinsleben aufrecht zu erhalten.

Fotos, Erfolge & Co

Um über Erfolge der Sektion, der einzelnen Spieler sowie der Union Horn berichten zu können, ist es notwendig auch entsprechende Fotos zu veröffentlichen. Diese Fotos zeigen die Person ausschließlich bei der Ausübung des Sports, auf Gruppenbilder und Veranstaltungen welche seitens der Sektion organisiert oder besucht werden.

Neben dem normalen Meisterschaftsbetrieb ist es wichtig gute Öffentlichkeitsarbeit zu betreiben. Wir veröffentlichen Berichte mit Namen und Fotos in den lokalen Printmedien und in „social media“ Plattformen sowie in den Fachzeitschriften und auf Homepages der Sektion, der Dach- und Landesverbände. Nur durch positive Medienarbeit ist es möglich geeignete Sponsoren, neue Mitglieder und neue Kinder für die Sektion begeistern zu können. Die Medienarbeit ist ein Teil des Vereinslebens.

Wer speichert die Daten?

Die Daten werden von den Vereinsverantwortlichen (Sektionsleiter, Kassier, Mannschaftsführer, Jugendbetreuer, Turnierverantwortlicher) gespeichert.

Wie werden diese gespeichert?

Die Daten werden nach den heute gültigen Sicherheitsstandards (Windows 7 und höher, ...) mit entsprechendem Passwortschutz und Backup gespeichert.

Es wurden mit vertretbarem Aufwand alle technischen Möglichkeiten unternommen um den Zugriff durch Unbefugte zu verhindern.

Wie lange werden die Daten gespeichert?

Im Regelfall bis zum Austritt aus dem Verein (siehe Beitrittserklärung), bei einzelnen Daten laut den gesetzlichen Vorgaben (Vereinsstatuten und Bundesgesetz).

E-Mail Adressen, Info E-Mail, usw.

Zum Zweck des Informationsaustausches, dem Versand von Einladungen zu Turnieren, Weihnachtsfeier, Besprechungen, usw. wurde eine E-Mail Kontaktgruppe eingerichtet.

Sollte bei der Anmeldung bzw. per E-Mail diesem Punkt nicht zugestimmt werden, kann es zu Informationslücken kommen. (Auch wenn alle notwendigen Termine und Projekte bei diversen Besprechungen und Feiern erwähnt werden, so könnten einige Mitglieder im Einzelfall nicht informiert werden.)

Mitgliederinformationen werden, bis auf wenige Ausnahmen, ausschließlich per e-Mail versandt.

Abmeldung, Rechtsanspruch, usw.

Die Abmeldung kann jederzeit beim Sektionsleiter mit dem „Abmeldeformular“ schriftlich erfolgen.

Etwaige finanzielle Rückstände, Leihartikel usw. sind dem Sektionsleiter im Zuge der Abmeldung zu begleichen bzw. zu übergeben.

Um im Fall der Wiederanmeldung die Daten, wie damaliges Eintrittsdatum, bisherige Ehrungen, usw., auch noch gespeichert zu haben, empfiehlt die Sektion die Zustimmung der Datenspeicherung auch nach der Abmeldung.

Am Anmeldeformular gibt es hierzu den Punkt: „Daten nach der Abmeldung ins „Archiv“ verschieben und NICHT löschen.“ Dieser Punkt kann nach Wunsch angehakt werden.

Daten im Archiv

Fotos mit Namen, Namen in Ergebnislisten sowie ggf. Auszeichnungen, Erfolge und Ehrungen dürfen ohne Einschränkung weiter im Archiv gespeichert werden.

Details, mehr Informationen

Welche Daten wie und zu welchem Zweck diese erhoben wurden und werden und wie lange die Aufbewahrungsfrist ist, wurde seitens der Sektionsführung (Reinhard Pleßl) im Datenverarbeitungsverzeichnis niedergeschrieben. Dieses wird ohne Einsicht durch Dritte passwortgeschützt gespeichert und ist nur durch die Sektions- und Vereinsführung zugänglich.

Für Auskünfte stehe ich Dir jederzeit zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Reinhard Pleßl, Sektionsleiter Tischtennis, Union Horn